
ATA Nº 07 de 17 de agosto de 2020 - 7ª SESSÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DE 1 

CAMPUS LARANJEIRAS DO SUL 2 

Aos dezessete dias do mês de agosto de dois mil e vinte, às quatorze horas, por vídeo 3 

conferência pelo sistema Webex (devido as atividades remotas, por conta da pandemia 4 

COVID-19), reuniram-se os membros do Conselho de Campus, do Campus 5 

Laranjeiras do Sul, da Universidade Federal da Fronteira Sul. Estiveram presentes na 6 

sala web os membros: Alexandre Manoel dos Santos, Andresa Freitas, Betina 7 

Muelbert,  Cátia Tavares dos Passos Francisco, Diogo José Siqueira, Fernanda Natali 8 

Demichelli, Henrique Von Hertwig Bittencourt, Larissa Canhadas Bertan, Marcelo 9 

Grassi, Martinho Machado Junior, Ricardo  Key Yamazaki, Roberto Antônio Finatto, 10 

Ronaldo José Seramim, Silvia Romão, Vivian Machado de Menezes, Fernanda 11 

Marcon, Ronan Maciel Marcos, Fabio Pontarollo, Felipe Mattos Monteiro e Lisandro 12 

T. S. Bonone para a Sétima Sessão Ordinária do Conselho de Campus de 2020, e o 13 

secretário Elias Vedana para registro. Justificaram ausência: Gustavo Henrique Fidelis 14 

dos Santos, Marcos Alceu Felicetti. Iniciou-se a Sessão às 14h, logo após a 15 
conferência do quórum por meio de visualização dos presentes na sala web. 1. 16 

INFORMES: Martinho Machado Junior, presidente da Sessão, iniciou dando as boas 17 

vindas a todos (as). 1.1 Em seguida, o presidente do Conselho de Campus, Martinho 18 

Machado Junior passa a palavra para Ronaldo José Seramim, que abre os informes do 19 

campus, sucedendo o substituto Thiago Bergler Bitencourt e os demais conselheiros de 20 

campus. 1.2 Nos informes gerais da Coordenação Administrativa, o conselheiro 21 

Ronaldo destaca a previsão da Secretaria de Obras para a finalização do galpão 22 

agrícola ainda no ano de 2020, sendo que a equipe das áreas experimentais participou 23 

nas alterações do projeto, encaminhando as mudanças necessárias para a SEOBRAS 24 
(Secretaria de Obras), nas consultas que esta secretaria fez no campus Laranjeiras do 25 
Sul, desde o início do isolamento social na Universidade. A Secretaria de Obras 26 

continuou seus trabalhos após o isolamento social, e até o final deste ano é previsto o 27 

término dos trabalhos no galpão agrícola, com confirmação da reitoria de recursos 28 

financeiros para essa finalidade. Quanto ao galpão de almoxarifado, Ronaldo informou 29 
que seu andamento está em curso e com previsão de término até o mês de dezembro de 30 
2020, trazendo pontos positivos para o campus, com mais salas liberadas para aulas no 31 
Bloco A. outros pontos comentados no informe são da utilização de transporte pelos 32 

docentes, com as devidas orientações de saúde, as demandas de logística e 33 

infraestrutura do campus, e a importância dos docentes registrarem seus projetos de 34 
extensão – a fim de trazer bons resultados para a Universidade nas avaliações do MEC 35 
e demais instituições. 1.3 Nos informes trazidos pela Coordenação Acadêmica o 36 
conselheiro Thiago Bitencourt destaca a aprovação do projeto de extensão da 37 
FEIRALAR, que é a feira dos pequenos produtores e artesãos e instituições sem fins 38 
lucrativos do campus e região, e no mês de setembro haverá chamada pública para 39 
cadastramento de clubes de mães, grupos de estudantes, instituições sem fins 40 
lucrativos, pequenos produtores e artesãos. Haverá em 2021 uma feira livre no campus 41 
com a FEIRALAR, pois este ano impossibilitou que ocorresse. Outro informe 42 

levantado é sobre a ocorrência da 2ª Semana de Formação Docente, com participação 43 

dos docentes do campus e de outras instituições, nos cursos de Webex e Perlet. O 44 
terceiro comunicado é sobre o interesse da gestão do campus para um projeto voltado 45 
ao empreendedorismo, a fim de trazer melhor aproveitamento dos laboratórios para 46 
desenvolver produtos com interesse regional. Para esse fim, uma das ações é reunir as 47 
alunas haitianas, com a participação do professor Julian, o Coordenador Acadêmico e 48 



a prefeitura, e as técnicas de laboratório Silvia Tormen e Silvia Dovadone. O último 49 

comunicado do conselheiro Thiago é sobre a finalização com a Prograd e as 50 

coordenações acadêmicas do campus e outros campi do ofício que auxilia os 51 

coordenadores a construir a planilha de oferta de disciplinas do semestre 2020-1, com 52 

informações aos docentes por e-mail sobre o planejamento das disciplinas e do 53 

semestre para o ano. 1.4 Nos informes em seguida, o presidente do Conselho de 54 

Campus Martinho trouxe a informação do projeto da Residência Agrícola, coordenado 55 

pelos professores Julian e Pedro Cristofolli, estar sendo protocolado ainda no dia 17 de 56 

agosto pela equipe diretiva. Este projeto, salienta o presidente, é importante para 57 

egressos e formandos dos cursos de agrárias, mas envolve os cursos de economia e de 58 

agroecologia do campus. Destaca também a parceria com a Cooperativa Coprossel na 59 

participação de um edital internacional, em que a UFFS irá concorrer com projetos de 60 

Engenharia de Alimentos coordenados pela professora Vânia. Em seguida, o 61 

presidente do conselho passa a palavra para os demais conselheiros para os informes 62 

necessários antes de iniciar os assuntos de pauta. 1.5 Houve a solicitação do presidente 63 

do Conselho de Campus pela inclusão de pauta em caráter de urgência sobre a 64 

conversão do orçamento desconcentrado 2020 em capital, e após questionar o 65 

conselho via chat, todos decidiram pela inclusão. 1.6 A conselheira Fernanda Marcon 66 

incluiu a pedido do colegiado de Educação do Campo, a pauta de Homenagem 67 

Póstuma ao professor Valdemir Velani, a fim de nomear o Bloco Docente com o seu 68 

nome. O presidente do Conselho esclareceu que o item poderia ser colocado como 69 

pauta, mas não em caráter de urgência. Por maioria do colegiado, houve inclusão 70 

como item; a Conselheira Fernanda Marcon esclareceu que haverá apresentação de um 71 

projeto ao conselho, para esta finalidade.  2. ORDEM DO DIA: 2.1 Aprovação da 72 

Ata da 6ª Sessão Ordinária do Conselho de Campus 2020: Houve aprovação da 73 

referida ata; 2.2 Revisões e atualizações de Resoluções do Conselho de Campus 74 

Laranjeiras do Sul retirado de pauta; 2.3 Criação e Regimento interno do Núcleo 75 

de Estudos Afro-brasileiros e Indígenas (NEABI): colocado em regime de votação 76 

esta proposta foi aprovada pelo colegiado com unanimidade, após a professora 77 

Fernanda Marcon destacar a relevância do Neabi ao campus Laranjeiras do Sul. Após 78 
a votação o presidente do conselho Martinho destacou a importância de se ter um 79 
núcleo de estudos de diversidade cultural na Universidade Federal da Fronteira Sul, 80 
por ser um tema tão atual; 2.4 Conversão do orçamento desconcentrado 2020 em 81 

capital: Houve a inclusão como primeiro ponto de pauta e o presidente do Conselho 82 

de Campus Martinho justificou os cortes orçamentários de grande monta para o ano de 83 

2021, que afetará as obras de infraestrutura da Universidade. Em seguida, é passada a 84 

palavra ao conselheiro Ronaldo Seramim, a fim de detalhar o contexto do orçamento 85 
desconcentrado para convertê-lo em capital. Segundo Ronaldo, os campi Realeza e 86 
Cerro Largo estão se mobilizando para aproveitar os recursos desconcentrados em 87 
capital, para construir cantinas em cada campi. Como o recurso desconcentrado terá 88 
sobra no ano 2020, e o tempo seria curto para agilizar os projetos de construção pela 89 
Secretaria Especial de Obras, todos os campi irá se empenhar para entregar os projetos 90 
de construção. Se aprovado essa conversão pelo conselho, com as etapas de projeto e 91 

licitação neste ano, a execução da obra poderá ocorrer em 2021, segundo o 92 
conselheiro. A previsão de recursos para a construção da cantina gira em torno de 205 93 
mil reais. Para exemplificar a utilização do recurso desconcentrado em capital, o 94 
conselheiro Ronaldo compartilhou na tela uma planilha de gastos do campus e de cada 95 
curso, mostrando que os recursos quase não foram utilizados pelos cursos, devido à 96 
pandemia, e que a utilização na obra da cantina é possível, devido ao saldo existente. É 97 
passada a palavra ao presidente do conselho, a fim de abrir espaço aos demais 98 



conselheiros de expor suas opiniões e questionamentos. Houve questionamentos pelos 99 

conselheiros Roberto Finatto, Henrique Bittencourt e Ronan Maciel Ramos quanto ao 100 

uso do recurso financeiro do orçamento desconcentrado e a possibilidade de alocar o 101 

dinheiro para demandas específicas dos cursos da Universidade ou realizar adequações 102 

no espaço da Unicentro. Para responder essas questões, o conselheiro Ronaldo 103 

Seramim destacou a necessidade de apresentação de uma proposta para o uso dos 104 

recursos desconcentrados solicitando demandas, pois a construção da cantina é uma 105 

proposta apresentada pela direção de campus, a fim de utilizar os recursos antes de sua 106 

devolução obrigatória. As demandas de adequações da Unicentro foram descartadas 107 

pelo orçamento desconcentrado, pois é a própria Reitoria que se dispôs a adequar os 108 

espaços necessários daquele prédio. Como é interesse da instituição, a Secretaria 109 

Especial de Obras se encarregaria no momento oportuno, após as negociações, de 110 

providenciar qualquer melhoria na Unicentro. O presidente do conselho Martinho 111 

trouxe esclarecimentos sobre as várias obras do campus Laranjeiras do Sul e o 112 

andamento delas, a responsabilidade de adequações da Unicentro e as obras 113 

prioritárias do campus. A conselheira Silvia Romão destacou que houve nos meses de 114 

abril e maio a solicitação aos coordenadores de curso, a fim de elaborar um 115 

planejamento das propostas para os cursos, em conversas tidas do conselheiro Ronaldo 116 

Seramim com o colegiado; e que a utilização do orçamento desconcentrado em capital 117 

para construir a cantina do Bloco A é uma proposta que foi apresentada com projeto, e 118 

que caso não tenha aprovação pelo colegiado do conselho, o recurso terá a devolução 119 

obrigatória. Da mesma forma, o conselheiro Diogo Siqueira chamou atenção sobre a 120 

devolução de recurso do campus, se não houver a devida utilização em tempo hábil. 121 

Os conselheiros Roberto Finatto e Felipe Mattos defenderam a necessidade de 122 

aprofundamento do assunto com outros colegiados, e de abrir a possibilidade de 123 

utilizar o orçamento desconcentrado do campus com demandas específicas dos cursos 124 

e assim o colegiado optou pelo regime de votação em três opções: A primeira proposta 125 

era a aprovação do orçamento desconcentrado em capital para a construção da cantina 126 

do campus; a segunda era o interesse de utilização do orçamento em demandas 127 

específicas dos cursos apresentadas pelos colegiados; e a terceira proposta era de 128 
abstenção de voto. Houve aprovação da primeira proposta com treze votos, quatro 129 
votos na segunda proposta e uma abstenção. 2.5 Homenagem Póstuma ao professor 130 

Valdemir Velani, com proposta de nomear o auditório do Bloco Docente com o 131 
seu nome. 3.ENCERRAMENTO. Nada mais havendo a tratar, eu, Elias Vedana, 132 

secretário dos órgãos colegiados, lavrei esta Ata, que, após aprovada, será assinada por 133 

mim e pelo presidente. 134 

Elias Vedana 135 

________________________________________________________________ 136 

Martinho Machado Junior 137 

______________________________________________________ 138 


